

UN ACONTECIMIENTO

VIENE de la Pág. OCHO

Carmen Lira, dijo, entre otras cosas:

"La Organización de Mujeres del Pueblo", que yo presido, viene a la inauguración de esta radioemisora con más fe que nunca en las grandes posibilidades de nuestra clase trabajadora para defenderse de la miseria y de la ignorancia que la encadenan.

Esta radioemisora, construida y el pueblo con su propio esfuerzo, será sin lugar a dudas un instrumento de lucha contra la injusticia social, poderoso y efectivo.

Las mujeres queremos que sea también un vehículo permanente de cultura ya que la Historia demuestra que la ignorancia ha sido siempre el mejor aliado de los enemigos del pueblo.

El Gerente, Señor Luciano Ferrero, dijo, ya para finalizar su intervención: "ECOS DEL 56 es la radioemisora del Pueblo de Costa Rica y, como tal, el pueblo podrá cuidarla y mejorarla, para que aumente día con día su potencia y la calidad de sus audiciones".

El Licenciado don Fernando Chaves Molina, se expresó, en cierto momento de discurso, con los siguientes conceptos:

"Como representante de los trabajadores en la Directiva de la Caja Costarricense del Seguro Social, debo unirme a todos los que hoy celebran la inauguración de la radioemisora del Pueblo ECOS DEL 56, ya que la Caja es una institución que necesita de medios de propaganda como lo es ésta estación, que estará dedicada únicamente al servicio del pueblo de Costa Rica, porque servirá especialmente la causa de nuestros obreros y campesinos y de las corrientes de una verdadera democracia en nuestro país.

Don José Albertazzi Aguedaño hizo, a propósito del nombre de la Estación— ECOS DEL 56 — una vigorosa y amplia incursión histórico-retrospectiva sobre los años que dieron marco a los acontecimientos de la gran lucha liberadora de nuestro pueblo, peleada contra las primeras manifestaciones de intervención extranjera en suelo centroamericano. De las palabras del popular tribuno emergió la figura impar de Juan Samalá, como el mejor símbolo de la soberanía nacional.

Don Manuel Mora Valverde, Secretario General de Vanguardia Popular, hizo un breve pero conceptual discurso en el que saludó, en nombre de su Partido, "este magnífico fruto de la buena voluntad y del esfuerzo de la clase obrera y del pueblo de Costa Rica", sin los cuales no hubiera sido posible la instalación de esta nueva tribuna de la democracia de nuestro país."

UESTRO PARTIDO

Viene de la pág. 4

—El próximo martes, a las 3 y media de la tarde, Alfredo Picado visitará Cot de Cartago, en unión del c. Manuel Mora V., en donde asistirán a una reunión que se

Sentido y dirección...

VIENE de la Pág. CINCO — mera etapa decisiva de nuestra revolución democrática-burguesa.

Seguir hacia adelante, hacia el fortalecimiento y ampliación de estas conquistas, hacia una efectiva liberación nacional, constituye la tarea histórica del movimiento obrero costarricense y de las fuerzas populares y progresistas aliadas de la clase trabajadora. Frenar esta lucha, liquidar estas conquistas, volver hacia atrás, hacia los privilegios de castas, hacia el Derecho Civil en las relaciones obrero-patronales hacia el respeto para el latifundio, hacia la explotación de las masas campesinas por los terratenientes y los intermedios, hacia la política de conciliábulos para imponerle al pueblo sus gobernantes, es la tarea histórica de la reacción nacional, de los intereses más conservadores de nuestros terratenientes, de nuestros azucareros, de nuestros terratenientes. Tal la alternativa que señala la situación política nacional.

LUCHARE POR LA.....

VIENE de la Pág. TRES

todos los congresistas que voten en favor del mismo.

Un nuevo partido deberá defender un nuevo programa de abundancia y seguridad para la juventud, no un programa de guerra y de escasez. Podemos impedir la depresión y la guerra sólo si nos organizamos para la paz en la misma forma que nos organizamos para la guerra.

Personalmente estaba en pro de los aspectos humanitarios del Plan Marshall, mucho antes de que el mismo fuese anunciado. Porque vi la necesidad de ayudar a los seres humanos necesitados, en la post-guerra. Se me acusó de querer un pomo de leche para cada hotentote. Defendí la ayuda a Grecia contra la oposición del gobierno, ocho meses antes de que fuese anunciada la Doctrina Truman.

PARA LUCHAR CONTRA EL PLAN MARSHALL.

Pero me he opuesto y me continuaré oponiendo a programas que den cañones a los pueblos que quieren arados. Luchó contra la Doctrina Truman y contra el Plan Marshall tal como se les aplica porque ellos dividen a Europa en dos campos en guerra. Aquellos a quienes compramos políticamente con nuestros alimentos, nos abandonarán muy pronto. Nos pagarán en la moneda básica de una gratitud temporal y después nos odiarán porque nuestra política estará destruyendo su libertad.

Estamos restaurando la Europa Occidental y Alemania a través de agencias norteamericanas porque queremos cercar a Rusia. Estamos actuando de la misma manera que Inglaterra y Francia, después de la última guerra y el resultado será el mismo: confusión, agresión y guerra.

Tal cosa no tiene necesidad de acontecer. El costo de organizarse para la paz, la prosperidad y el progreso es infinitamente menor que el de organizarse para la guerra.

Los que creemos tal cosa seremos llamados "instrumentos de Rusia" y "comunistas". No permitamos que los sembradores de terror tergiversen y nublen las cosas por medio del nombre que les den. No estamos por Rusia ni por el comunismo, pero reconocemos los métodos hitleristas cuando los vemos empleados en nuestro país y denunciamos a los hombres que los ponen en práctica llamando enemigos de la raza humana a aquellos que pretieren tener una III Guerra Mundial antes que hacer un verdadero esfuerzo por llegar a una solución pacífica de las diferencias.

Una cosa quiero que quede bien clara tanto para Rusia como para los Estados Unidos: la paz requiere que haya un verdadero entendimiento entre nuestros pueblos. Rusia tiene tanto que ganar en la paz, como los Estados Unidos y justamente igual a como luchamos nosotros aquí contra los sembradores de odio y de falsedades contra Rusia, los líderes rusos pueden hacer una gran contribución re frenando a aquellos extremistas que traten

¡ATENCIÓN - CAMARADAS!

A todos los Comités Cantonales y de Distrito de la Provincia de San José se les avisa que el próximo lunes 12 de los corrientes se efectuará en las oficinas centrales del Partido una gran entrega de tareas en el frente de trabajo denominado "Chequeo de Sufragantes".

En esta entrega de tareas estará presente nuestro primer candi-

datario a Diputado por la Provincia de San José, camarada Arnaldo Ferrero, con el fin de intervenir en el análisis de los resultados de esta primera jornada de chequeo, realizada por los dirigentes y militantes de la Provincia de San José y medir de esta manera la potencialidad electoral de nuestro Partido en ella.

Todos los Comités deben tomar muy en cuenta esta fecha y deben preparar debidamente los materiales que para la efectividad de la entrega se necesitan, en fin de que esa labor se realice de la mejor manera posible.

Comité Provincial de VANGUARDIA POPULAR

El martes de la semana que hoy termina se reunió en El Zapote un grueso número de vanguardistas, con el fin de organizarse debidamente y responder de mejor manera a las necesidades del momento.

Una vez que los dirigentes de nuestro Partido que asistieron a dicha reunión explicaron el contenido de nuestro programa, de nuestra línea política y de las normas disciplinarias que rigen la vida interna de Vanguardia, por unanimidad resolvieron los asistentes organizarse en Célula, a la cual se dió el nombre de "AQUI-

de ampliar la brecha existente entre nuestros dos grandes países.

CONTRA EL IMPERIALISMO

Insisto en que los Estados Unidos no estarán pionamente seguros hasta que haya una paz real entre este país y Rusia y hasta que haya una fuerza de policía internacional que sea más fuerte que la potencia militar de cualquier nación, inclusive Rusia y los Estados Unidos. Estoy abiertamente contra cualquier clase de imperialismo o expansionismo ya sea patrocinado por Inglaterra, Rusia o los Estados Unidos y hago un llamamiento a Rusia tanto como a los Estados Unidos para que miren objetivamente a todas nuestras diferencias y libre de todos aquellos prejuicios que los sembradores de odios han engendrado en ambas partes. Lo que el mundo necesita es una conferencia de Desarme de la ONU para librar para siempre a la Humanidad de la amenaza, no sólo de las bombas atómicas sino también de todos los demás métodos de destrucción en masa.

Todos mis antepasados maternos y tres cuartas partes de los paternos vinieron a este país antes de la Revolución Americana. Amo el americanismo que me enseñaron a respetar en las escuelas públicas de Iowa, hace medio siglo. Ese americanismo fué traicionado después de la I Guerra Mundial por las fuerzas que tuvieron su origen en el capitalismo monopolista, el periodismo amarillo y la intolerancia racial. Hoy hay una amenaza aún más grande que nunca antes, una amenaza más seria que la que puede haber confrontado nunca la raza humana.

Esa amenaza puede ser enfrentada y vencida sólo por una nueva alineación política en Norteamérica que requiera la organización de un nuevo partido político.

A ese fin anuncio esta noche que me presentaré como candidato independiente a la presidencia de los Estados Unidos en 1948.

Millares de personas en todos los Estados Unidos me han pedido que me enfisque en esta gran lucha. El pueblo está en marcha. Espero que ustedes que me escuchan esta noche estaréis entre los que encabezan las fuerzas del progreso, la paz y la prosperidad, a través de sus comunidades y a través del país. Espero que me hagan saber de algún medio que están en la lucha contra las fuerzas del mal.

Hemos reunido un ejército de Gedeón, pequeño en número, poderoso en sus convicciones. Isto para la acción. Hemos dicho con Gedeón: "Que se marchen los que temen y tiembelen". Por cada tímido que nos abandone habrá un millar que tome su lugar. Una causa justa vale por un centenar de ejércitos. Nos enfrentamos al futuro libres de grilletes, libres de cualquier principio a no ser el del bienestar general. No debemos lealtad a ningún grupo que no sirva a dicho bienestar. Por la Grecia Divina, la paz del pueblo habrá de llevarnos al siglo del hombre común."

LEO ECHEVERRÍA", como un homenaje a la memoria de aquel gran poeta popular costarricense.

FERRETO Y MORA VISITARÁN MONTES DE OCA

Hoy sábado 10, a las siete y media de la noche, se efectuará en Fuentes de Montes de Oca, en el terminal del tranvía, un granioso acto de masas de Vanguardia Popular, en el cual harán uso de la palabra los camaradas Arnaldo Ferrero Segura, nuestro Primer Candidato a Diputado por la Provincia de San José y el Secretario General del mismo, Diputado Manuel Mora Valverde.

Felicitan... VIENE de la Pág. OCHO.

Y es bueno poner de relieve aquí, que las dietas que recibe el compañero Chaves Molina están destinadas a pagar el abogado de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica (CTCR). El apenas percibe unos doscientos colones.

Para Vanguardia Popular es una satisfacción muy grande poder decir que los trabajadores tienen en la Directiva de la Caja del Seguro Social un representante que ha sabido cumplir con su deber, que ha sabido ser responsable en todos los momentos y en los detalles más pequeños.

De Ud. muy atentamente, MANUEL RODRIGUEZ HERNAN CORTEZ

PABLO NERUDA.

VIENE de la Pág. TRES

pueblo y exponiéndose al peligro de las represalias implacables que habrán de urdir contra Neruda las camarillas reaccionarias que hoy gobiernan en Chile.

Desdichando las comodidades regaladas que podrían traerle la gloria, la fama y los laureles, este insignie trabajador del intelecto hace suya la causa de todos los trabajadores y de todos los proletarios de su patria y del mundo, asumiendo una posición ejemplar que puede ser vergüenza de esas torres de marfil conformistas y estériles, y exponiéndose con valor de hombre que siente y vive la responsabilidad histórica de su momento, al golpe alevoso y canalla que contra él descarguen las fuerzas negras adueñadas del mando para desgracia de su patria y de América.

Todos los intelectuales, artistas, poetas y trabajadores del continente, debemos protestar indignados por la persecución y por las acusaciones ridículas y estúpidas de que hoy es víctima Neruda, exigiendo, en nombre de los principios más justos y nobles que rigen a los pueblos, que terminen esa insidia y esa persecución de tipo nazi contra Neruda quien, como hemos expuesto ya, es uno de los valores más altos y gloriosos de América.

FERNANDO CHAVES

VIENE de la Pág. OCHO

se dé al trabajador enfermo hasta el ochenta por ciento de subsidio; ha evitado el abuso desmedido de medicinas de patente que se le muy caro y que sólo beneficia a casas comerciales extranjeras. Podemos asegurar — porque lo hemos palpado — que las tres cuartas partes de las energías de nuestro compañero Chaves Molina están dedicadas a la Caja del Seguro Social y que es la persona que mejor conoce en Costa Rica el funcionamiento de esta institución. Nadie como él se ha con penetrado del espíritu que debe animar un cuerpo creado para dignificar al trabajador.

En general los profesionales han recibido al Seguro como a un enemigo de sus intereses. Por ejemplo, no abundan los médicos que lo vean con buenos ojos. Y esto no ocurre sólo en Costa Rica sino en casi todos los países. Pero estamos seguros de que la actitud del compañero Chaves aclarará la visión de los médicos más inteligentes y más dispuestos a ampliar su visión social. Sólo los mas egoístas, los de conciencia mas obtusa se mantendrán en su posición enemiga y cerrada.

Para Vanguardia Popular es una alegría destacar en TRABAJO la conducta seguida por uno de sus miembros colocados en una posición tan importante como la que ocupa el compañero Chaves Molina en la Directiva de la Caja del Seguro Social. Es un hombre de ciencia salido de la clase trabajadora que no ha traicionado a su clase sino que ha tratado de levantarla.

Y es bueno poner de relieve aquí, que las dietas que recibe el compañero Chaves Molina están destinadas a pagar el abogado de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica (CTCR). El apenas percibe unos doscientos colones.

Para Vanguardia Popular es una satisfacción muy grande poder decir que los trabajadores tienen en la Directiva de la Caja del Seguro Social un representante que ha sabido cumplir con su deber, que ha sabido ser responsable en todos los momentos y en los detalles más pequeños.